

Congreso de Juventudes Jaimistas en Zaragoza

En estos tiempos de libertad, igualdad, fraternidad, democracia, etc., es cuando más pujante ha estado la ley del embudo: lo ancho para mí y lo estrecho para los demás.

No se trata de los usufructuadores del poder, demócratas, según ellos, y desde luego todo miel y bondad para los de la izquierda, hasta el anarquismo inclusive, pues no en vano la enemiga de todo lo santo y bueno, la Masonería internacional, consigue agarrar las riendas del poder con la careta liberal ó democrática; sino se trata de defender el derecho a la vida que los señores de la izquierda ponen en tela de juicio á todo aquel que se permita el lujo de no pensar como ellos de la manera que la fina sátira de la popular zarzuela *La Marsellesa* y el célebre tipo del ciudadano Nerón, ha encarnado en tal forma en todos y en cada uno de nuestros señores progresivos que ya para ellos son algo más que ley intangible, algo así como axioma político, las reglas del alto gobierno del ciudadano Nerón:

El libre pensamiento, proclamo en alta voz; y muera el que no piense, igual que pienso yo.

Y todo con el obligado acompañamiento de estacazos, tiros, puñaladas y dinamita... que adornan casi á diario la paz octaviana de la actual situación política, á la que encaja, como anillo al dedo, el magnífico resumen político del ya repetido y chistosísimo ciudadano Nerón:

La libertad conseguida por el pueblo, es tan completa, que una palabra indirecta, puede cortarnos la vida.

Y efectivamente, la libertad conseguida por el pueblo es tan completa que sus caudillos pueden disponer de la Casa Ayuntamiento de Barcelona, llamar gloriosa á la semana trágica y héroes á la canalla, á aquel detritus social que escribió en una semana la página más vergonzosa de nuestra historia contemporánea; y todo esto con gran aplauso del Alcalde aristócrata (es un decir) de R. O., grande de España, ó

de Cuba que lo mismo da, que ha prestado grandes servicios á la Monarquía imperante... *prestando* su familia el coche que usó Alfonso XII desde el muelle de la Paz á la Catedral de Barcelona al regresar del destierro, según dijo el propio Marqués cierto día defendiendo su acta electoral de Gaudesa. ¡Gran servicio!... Uno de ómnibus á la Estación.

A ese puede sumar ya el que prestó el otro día en el balcón de la Casa de la Ciudad de Barcelona.

Es tan completa la libertad, que cuadrillas de asesinos con uniforme lerrouxista, pueden organizar y realizar impunemente encerronas como las de San Felu de Llobregat, la Barceloneta y correr Alt de San Pedro y todo ello bajo la férula de un Gobierno democrático y con la libertad más completa.

Pues bien; puesto que tenemos un derecho á la vida, que nuestros adversarios nos niegan, y quien tiene el deber no lo garantiza; tenemos que garantizarlo nosotros mismos, y por lo tanto, organizar la defensa de nuestras colectividades, cosas y personas.

De ahí el nacimiento de los famosos Requetés que labor tan patriótica realizan; de ahí la creación de la Santa Hermandad, de una especie de guardia civil carlista que puede hacer el servicio por parejas y existir hasta en el último pueblo.

Este es otro de los temas que se deben tratar en el Congreso de Zaragoza; la organización de la defensa colectiva é individual de los jaimistas, para que no puedan repetirse las salvajadas pasadas y presentes, como la de que ha sido víctima estos días el Director de *El Tesón Aragonés*.

Allí, en el Congreso, se debe perfeccionar la organización de los Requetés y la de la Santa Hermandad, en tal forma que, aunque en un pueblo que no haya más que cinco jaimistas, esté representada toda la Santa Hermandad como lo está la guardia civil en un pueblo que no cuenta más que cuatro individuos y un cabo.

RAMIS.

Grande es el contraste que ofrecen las filosofías de Cristo y la de los libertinos, como consecuencias contrarias y diversas las consecuencias de las mismas en la vida práctica. La Filosofía de Cristo, que es todo amor y sacrificio, nos da por escudo, por arma, por defensa y por galardón, la Cruz; y de ahí que los enamorados de la Cruz, en medio de las mayores contradicciones y tormentos exclaman, en una ú otra forma, como el Apóstol San Andrés enamorado de aquel instrumento de suplicio, por haberlo sido primero de Jesús: «¡Oh cruz bendita! ¡Oh cruz desde mucho tiempo deseada! Recibe en tus brazos al discípulo de Aquel que espiró en ellos.»

Ved, en cambio, la triste fórmula de la moderna filosofía, por boca del maestro del pesimismo Schopenhüster. Sus ideas, hijas de una observación cruel llenan y han llenado de desolación á los corazones alejados de Cristo, y no pocas veces de lástima á las familias. «Todo hombre cuyas ilusiones juveniles se hayan disipado ya, y que amaestrado con las lecciones de la propia y ajena experiencia, haya adquirido cabal concepto de la vida y estudiado á fondo la historia de los siglos que precedieron y de la época actual, no puede menos de formular esta desoladora conclusión: *El acaso y el error son los únicos despotas que rigen los destinos de la humanidad en este bajo suelo.* Por lo que respecta á los individuos, cada biografía es una nueva historia del dolor. En tesis general cada existencia humana se reduce á una larga serie de desdichas, grandes y pequeñas, que cada cual procura ocultar lo mejor que puede, porque sabe que los demás sienten raramente algún interés ó compasión ante las penas de que al presente se ven libres. Quizás no halláramos un solo hombre de cabal juicio y sincero en sus manifestaciones, que llegado ya el fin de su carrera, quisiera emprenderla de nuevo: preferiría más bien ser reducido á la nada.»

Así habla Schopenhüster. ¡Triste é infecunda filosofía la que después de hacer tan dura disección sólo saca conclusiones tan crueles, desesperantes y atormentadoras! Yo me quedo con la alta filosofía que sale de la Cruz de Cristo, que toda ella es amor, sacrificio y abnegación, y sabe armonizar el dolor y la muerte, con el lenitivo de la dulzura y la esperanza.

Impresiones...

Si hay para poner los pelos bien punta, ¡Dios santo!

Cuántas negruras, cuántos celajes en el horizonte de nuestra tierra infortunada, en otros tiempos tan próspera y tan fecunda en felices hechos de inmortal renombre...

Con la cuestión de Marruecos por una parte, en perspectiva de recibir cuatro soppes, que no de dardos, recibiendo cada día la noticia de egresos á nuestros soldados que mantienen nuestro pabellón allende el estrecho...

Con la descreída, etea, volterliana, república francesa, deseosa de regalarnos su corrupción y su odio á la Fe del Crucificado y de quitarnos todos los restos de nuestro antiguo poderío, de un lado; y del otro la flamante y nueva cita república de Portugal, teatro de las hazanas de los carboneros, lugar de refugio de para todos los perseguidos y foco, con Francia, de donde han de brotar todos los perturbadores de la quietud, de la paz, del orden... Y con la sequía pertinaz, duradera, no dejando el cielo, que parece de bronce, caer una gota de agua sobre nuestros abrasados campos que acaban de estar envueltos con el frío sudario de la muerte... Y con el terrible cisma, instra-



Lerroux en Guetaria

—Oiga, banero, aquel señor que flota parece muerto...
—¿Aquel? Se lo hace, pero es vivo.

Romería á Nira. S. a. de Montserrat

Nuevas comersiones.—Línea del Ferrocarril de Olot.

Deseosa la Junta de facilitar toda la economía posible á los Sres. Romeros, ha obtenido de la Compañía de esta línea la rebaja máxima aplicándose á los billetes de romería la tarifa X-17 para todas las estaciones del trayecto—no los apeaderos—y para cada uno de los individuos. Hasta ahora la concesión era para grupos de diez personas: la nueva concesión es para billetes individuales á la ida y al regreso.

Línea de San Felu de Guixols

Ya se ha dicho en ediciones anteriores de EL NORTE, que en esta línea obtendrán también los Sres. Romeros la máxima rebaja que se suele conceder para casos análogos, equivalente á un 25 por 0,0 para la ida y vuelta de Gerona.

Línea del Tranvía del Bajo Ampurdán

En esta línea se conceden billetes de ida y vuelta á precios reducidos cuya nota amablemente facilitada por el Señor Director es como sigue:

De Palamós á Flaçó y regreso en 2.ª clase ptes. 3'20; de Palafrugell á id id, id 2'20; de Torrelles á id, id, id 2'10; de La Bisbal á id, id, id, id 1'10.

Línea de (Francia) M. Z. A.

Concede la aplicación de la tarifa X-17 como la de Olot, esto es precios especiales rebaja por recorridos kilométricos conforme á los puntos de procedencia anteriores á Gerona.

Para obtener tales rebajas precisa que los Sres. Romeros exhiban en taquilla de la estación de origen la *cedula de identidad*, que se entrega al inscribirse en las Delegaciones ó Subdelegaciones y abonar en éstas el billete de Gerona á Montserrat.

En todas las líneas citadas la validez de los billetes es para los mismos días de la Romería—3-4-5 y 6 de Octubre próximo—más dos anteriores para segregarse al tren de la Romería que saldrá el 3 de Gerona y dos después de su regreso, que será el 6, para la vuelta de los romeros á sus domicilios.

En resumen, de todas las líneas afluientes á Gerona se han obtenido facilidades económicas para la grandiosa Romería en curso, cuyo plazo de inscripción termina el 24 del actual mes.

Las inscripciones suman ya centenares, según noticias recibidas.

Políticas

Varias

Cortamos de *El Correo Catalán*: «Siguiendo el movimiento iniciado en Barcelona y secundado brillantemente en toda España, se ha constituido también en esta villa de Bañolas un Requeté Jaimista, bajo los auspicios del Patronato Obrero Tradicionalista.

Componen su Junta Directiva: Presidente, Luis Busquet; Vicepresidente, Miguel Boix; Bibliotecario, Juan Guisner; Secretario, Pompilio Bosch; Tesorero, Francisco Boixó; Vocales, José Torrent y Joaquín Ollé.

La inauguración oficial está fijada para el 1.º de Octubre, en cuyo día se celebrarán distintos actos religiosos y políticos.»

—El presidente accidental del Círculo Tradicionalista de la Riera de S. Juan, de Barcelona Sr. Gelovart, recibió una comunicación del Centro de Jóvenes para la Defensa Social, en la que se interesa que por cuantos medios estén á su alcance, contribuya á exteriorizar la protesta motivada por la conducta que observó el alcalde de Barcelona, señor marqués de Marisno, el 27 del pasado mes, cuando la manifestación que celebraron los elementos avanzados de nuestra ciudad contra la pena de muerte.

—Ha llegado del extranjero el Diputado á Cortes don Jaime Carner quien tenía el propósito de salir inmediatamente para Vendrell.

—Parece que en breve será un hecho la fundación de un *requeté* jaimista en Canet de Mar. Los trabajos de organización corren á cargo de los señores Rodón, Planet y Arruga.

—La velada que debía celebrarse el pasado domingo el Círculo Tradicionalista de Olesa, ha sido aplazada para el día 17 del actual.

—El domingo se celebró en Tarrasa el anunciado mitin tradicionalista.

En el tren de las once de la mañana llegaron á dicha ciudad el diputado á Cortes don Dalmacio Iglesias y oradores, siendo recibidos por muchos correligionarios de la población y de otros puntos.

Los forasteros visitaron la iglesia románica de San Pedro de Tarrasa y oyeron misa en la parroquia, celebrándose luego un banquete en el Hotel Peninsular.

Por la tarde acudieron de Barcelona muchos correligionarios, que se dirigieron, presididos por don Dalmacio Iglesias, al Círculo Tradicionalista, en el que ondeaban las banderas nacional y catalana.

En el patio del mismo tuvo lugar el mitin, en el que usaron de la palabra los señores Bartrá, G. Ch. Sanabrés,

Filosofía de la Cruz

Toda la gran filosofía del cristiano, consiste en saber llevar la *cruc* que Dios le envía, practicando las enseñanzas de Jesucristo que murió por nuestro amor abrazado con ella. Dice con mucha verdad el sabio académico francés Francisco Coppée: «Por infeliz que sea un cristiano, le basta para cobrar ánimos, evocar la imagen del Hombre-Dios que sufrió, voluntariamente, por él y más que él. Bástale orar, con el corazón lleno de gratitud y de amor, hacia el Crucificado en el Calvario, y esforzarse, hasta donde lo permita nuestra decidida naturaleza, en tomar por modelo aquel sacrificio inenarrable.»

La historia claramente nos demuestra, que mientras los pueblos viven subyugados bajo la fuerza moral que les da la cruz de Cristo, encuentran almas y retienen en su seno el tesoro de la verdad, de la prosperidad y de la verdadera civilización. Por esto avanzan, prosperan y cumplen en el mundo su providencial misión. Al contrario, al separarse los pueblos de este principio de vida que es Cristo, su Cruz y celestiales enseñanzas, decaen y ven desaparecer, con sus antiguas tradiciones, todo el brillo y esplendor y con ella to-

da la vitalidad nacional y toda la aureola que un día les circundaba. Tal fue España el día en que abandonando oficialmente la Cruz, dejó de cumplir sus inmóviles destinos. Por esto hoy que se ha separado de los verdaderos caminos de vida, todas las maravillas de su antigua y admirable civilización no sirven más que para ocultar á la vista del mundo las vergüenzas, la miseria y la interna corrupción; prelude á una muerte inevitable, á no ser que el elemento sano del pueblo español, reaccionando sobre sí mismo y volviendo los ojos á Cristo y á su adorable Cruz, haga lo que hizo un día Pelayo en Covadonga, García en San Juan de la Peña y los catalanes en Ripoll y Montserrat. La Cruz de Cristo y la Virgen fueron los estandartes de los cruzados de la reconquista contra los moros. La Cruz de Cristo y la Inmaculada, han de ser los estandartes de los nuevos cruzados que buscan este orgullo y gran tesoro que puede hacer feliz al sufrido pueblo español. Sólo cuando la Cruz de Cristo extendiendo sus amorosos brazos sobre la sociedad española, derrame sobre ella sus bendiciones, volverá España á ser grande y feliz y á cumplir con sus grandes destinos este pueblo que hoy sólo vive de la vida de los recuerdos y grandezas que nuestros mayores le legaron.

MERCADOS Barcelona

Cereales y sus derivados
Con decir que el aspecto general del mercado es el mismo que el de la semana anterior...

Frutas frescas y productos químicos
Frutas frescas: Avena, cebada, centeno, trigo...

Frutas secas y productos químicos
Frutas secas: Avena, cebada, centeno, trigo...

Puigcerdá
Segl: de 18 a 19, de 20 a 30, de 31 a 40...

CAMBIOS
Facilitados por la casa y vida de Mateu
Dia 3 de Septiembre de 1911

Table with columns for Capital, Interés, and various financial entries like Obligaciones contadas, Denda Municipal, etc.

El pretérito no es justo y valdría más que se confesara no hay ganas de entrar en negocios.
La calma, pues, es completa.

Acido cítrico
Acido sufruso anhídro en cilindros de hierro 2-25
Acido tártrico 375 3-80 4

Gerona
Blat de 28'00 a 27'00 100 kilg.
Mestall de 19'00 a 20'00

La Bisbal
En el mercado rigieron los precios siguientes:
Trigo, de 00, 15 pesetas la cuarta...

Información vinícola
(De la casa Arnó, Maristany y C.)
Enguany Catalunya se contentará ab una cullita regular...

Abonos químicos
(Información de la casa Vda. e hijos de G. Boada y Travesa Barcelona)
Nitrate de sosa 95% riqueza y 15% de azo...

Santa Coloma de Farnés
Blat. 15'00 a 16'00 ptes. quarta.
Mestall, de 16'00 a 17'00 idem; Ordi, de 12 a 13 id.

Boisa de Londres
Venezuela Diplomático 3 por 100
Colombia 3 por 100
Ruso 5 por 100, 1906

Acetes de orujo
De color verde 1.ª 87
id. id. 2.ª 76
Amarillo 1.ª 88
id. 2.ª 77
id. obscuro 57

Acetes de linaza
Crudo 150
Cocido 154
Especial secante 160
Encoloro 160

Bayonals
Blat de 15'00 a 15'50 quarta.
Mestall de 14'00 a 14'25
Ordi de 7'00 a 8'00

Advertisement for Vinos Oros, featuring a logo and text: Vinos Oros, Llach, S.

Acetes de coco
Blanco (con envase) 118
Cochin 124
Palma 125

Acetes de linaza
Crudo 150
Cocido 154
Especial secante 160
Encoloro 160

Olot
Blat Pts. 16 a quarta
Mestall 15 a
Ordi 9 a
Civada 8 a

Advertisement for Sociedad Metalúrgica Gerundense, Vila y C. en Ota.
Fundición de hierro y talleres de construcción...

Alcoholes
(Información de la casa Pagés y Oliver de Barcelona)
Rectificado vino sp. 95 a 96° 148 a 148 pts.

Lérida
En el mercado rigen los siguientes precios:
Granos.—Trigo de monte, superior, a 30'00...

Figueras
Blat de 19'05 a 19'70 hect.
Ordi de 11'25 a
Civada de 7'20 a 9'10

Advertisement for La Neotafia, featuring an image of a building and text: La Neotafia, A costa de no despreciables sacrificios...

Advertisement for Helios, featuring an image of a typewriter and text: Máquina de escribir HELIOS, La más perfecta y económica...

Advertisement for El Norte Católico-Monárquico, featuring text: El Norte Católico-Monárquico, Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10.